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/ Résume : \

Ce travail vise a évaluer la possibilité de valoriser les déchets agricoles du palmier
dattier, spécifiquement les rachis de la variété Mech Degla en les transformant en
charbon actif hautement poreux par un processus de carbonisation thermique suivi d'une
activation chimique a l'aide d'acide phosphorique. Le matériau carboné résultant est
caractérisé a l'aide de techniques spectroscopiques avancées telles que la spectroscopie
UV-Vis et infrarouge a transformée de Fourier (FTIR) afin de déterminer ses propriétés
de surface et optiques. L'efficacité de ce charbon actif est testée dans I'élimination du
colorant bleu de méthyléne des solutions aqueuses, d'adsorption a atteint 99,49 % a une
concentration de 10 ppm. ce qui représente une stratégie durable pour le traitement des
eaux contaminées et la conversion des déchets en matériaux a valeur ajoutée.

KI\/Iots-clés : Charbon actif, Adsorption, Rachis de palmier, Bleu de méthyléne, Porosité/
/ Abstract: \

This work aims at the potential valorization of date palm agricultural residues,
specifically the petioles of Mesh Dagla palm, by converting them into highly porous
activated carbon through a thermal carbonization process followed by chemical activation
using phosphoric acid. The resulting carbon material is characterized using advanced UV-
visible and Fourier transform infrared spectroscopic techniques to determine its surface
and optical properties. The efficiency of this activated carbon is tested for the removal of
methylene blue dye from aqueous solutions, The adsorption rate reached 99.49% at a
concentration of 10 ppm. representing a sustainable strategy for treating contaminated
water and converting waste into materials of applied value.

Qaywords: Activated carbon, adsorption, palm petioles, methylene blue, porosity /
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